

Los autores

ÁNGEL ALONSO SALAS

Licenciado, maestro y doctor en filosofía, así como doctor en ciencias (bioética). Miembro del Sistema Nacional de Investigadores como Candidato a Investigador (2015-2017). Es director de la revista *Murmulllos Filosóficos*. En los últimos 5 años ha publicado 8 artículos especializados, 2 en revistas nacionales y 6 en revistas internacionales. Actualmente es profesor de la FES Acatlán en la Licenciatura en Filosofía y la Maestría en Docencia para la Educación Media Superior en el área de Filosofía y del CCH de la UNAM.

ANDREA ANGULO MENASSÉ

Doctora en Ciencias de la Salud Colectiva por la UAM-Xochimilco. Maestra en Terapia Familiar Sistémica por el Instituto Superior de Estudios de la Familia. Profesora Investigadora de tiempo completo de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México en el plantel San Lorenzo Tezonco como parte de la Licenciatura de Promoción de la Salud. Psicóloga social por la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco.

KARLA ANGÉLICA BENÍTEZ ESCOBAR

Es licenciada en Pedagogía por la Universidad Pedagógica Nacional, Ajusco. Maestra en Medicina Social por la UAM Xochimilco. Docente en la Licenciatura en Pedagogía en la sección 11 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Coordinadora del área de Ciencias Sociales de la Universidad de la República Mexicana. Investigadora independiente en diversas instituciones: Universidad Intercultural de

los Pueblos del Sur, Santa Cruz del Rincón, Malinaltepec, Guerrero, Universidad Intercultural del Estado de Guerrero, y Universidad Autónoma de Guerrero. Investigadora en Salud Comunitaria. Colaboradora en el diseño curricular, planeación y capacitación docente, así como en la elaboración de material pedagógico, gestión institucional en la Secretaría de Educación Pública. Sus principales líneas de investigación son: promoción de la salud, educación popular y prácticas autonómicas en salud.

EDUARDO ANTONIO ESPINOZA FIALLOS

Viceministro de Políticas de la Salud de El Salvador, Doctorado en Medicina por la Universidad del Salvador, Maestro en Salud Pública por la UNAN-Managua y la UES, Doctorado en Salud Pública por parte de la Universidad de Nijmen, Holanda. Fue Jefe Sanitario de las Fuerzas Insurgentes durante la Guerra Civil en El Salvador, Decano de la Facultad de Medicina entre otros cargos y profesor de Políticas y Sistemas de Salud de la Universidad de El Salvador; conferencista y profesor invitado en varias universidades de Europa y América Latina, y de la Universidad Internacional para la Salud de los Pueblos; investigador y consultor en Políticas y Reformas a la Salud y Medicamentos para UNICEF, OPS, Autoridad Sueca para el Desarrollo Internacional, la Unión Europea, Universidad de Harvard, entre otras. Coordinador para Centroamérica del Proyecto de Formación de Formadores en Ciencias de la Salud en coordinación con OPS y la Universidad de La Habana.

JOSÉ ARTURO GRANADOS COSME

Profesor-Investigador de la Maestría en Medicina Social y del Doctorado en Ciencias en Salud Colectiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Es Médico Cirujano y Maestro en Medicina Social por la UAM y Doctor en Antropología por la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Sus líneas de investigación son: Cultura, sexualidad y VIH-SIDA en varones homosexuales.

PABLO ANDRÉS MARTÍNEZ SILVA

Médico Cirujano, Especialista en Economía, Magíster en Antropología y Candidato a Doctor en Salud Pública. Actualmente es Coordinador de Atención Primaria en Salud en Sinergias Alianzas Estratégicas para la Salud y el Desarrollo Social. Docente de la Fundación Universitaria Sanitas. Desarrolla investigación en el área de Salud Pública Transcultural, Antropología Médica y Economía de la Salud. Docente e investigador en diferentes instituciones y organizaciones. Consultor para el Ministerio de Salud y la representación en Colombia de la Organización Panamericana de la Salud.

ALEJANDRO PERDOMO RUBIO

Odontólogo, Especialista en Política Social, Magister en Estudios Sociales y Políticos Latinoamericanos, Doctor en Ciencias en Salud Colectiva. Actualmente es Profesor-Investigador en el Instituto de Salud Pública de la Universidad Veracruzana. Sus intereses en investigación se dirigen al análisis de los Sistemas de Salud, especialmente desde el Proceso de Trabajo en Salud y la Administración Crítica en Salud.

LINDA GUADALUPE REYES MUÑOZ

Antropóloga física egresada de la Escuela Nacional de Antropología e Historia con mención honorífica. Designada como perito en antropología forense por el Instituto de Ciencias Forenses de la Ciudad de México desde el año 2011. Actualmente realiza una investigación para obtener el grado de maestría en Antropología Social por parte de la Universidad Estadual de Campinas en la ciudad de São Paulo, sobre el problema de la desaparición de personas y el vínculo con la identificación humana. Pesquisa apoyada por la Fundación de Amparo del Estado de São Paulo. Líneas de investigación: personas desaparecidas, seguridad pública, identificación humana, antropología forense.

HÉCTOR MIGUEL VÍQUEZ GÓMEZ

Licenciado en Promoción de la Salud por la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, obteniendo el grado académico por el diseño de un material educativo (video documental), que hace reflexión crítica de la promoción de la cobertura universal del derecho a la salud del Sistema de Salud en México, titulado: “La Salud del Seguro Popular”; grado que obtiene mención honorífica. Alumno de la 12ª Generación de la Escuela para Defensoras y Defensores Jóvenes de Derechos Humanos del Centro de Derechos Humanos “Fray Francisco de Vitoria, O.P. A.C.”. Constancia otorgada por la CDHDF en 2012, por el apoyo en la coordinación del: Curso de Especialización: “Atención en Casos de Violencia Sexual a Niñas, Niños, Adolescentes y Jóvenes”.